


Пресс-релиз

Тема: «Рейтинг конкурентоспособности 40 городов Центральной Азии и Кавказа».
[bookmark: _GoBack]ISPG|International Strategy Partners Group опубликовало на сайте отчет по исследованию на тему: «Рейтинг конкурентоспособности 40 городов Центральной Азии и Кавказа».
Данный рейтинг является Первым исследованием конкурентоспособности городов региона и их привлекательности для ведения бизнеса, проживания и инвестирования.
Всего в исследование вошли 40 городов из 8 стран Центральной Азии и Кавказа - Казахстана, Кыргызстана, Таджикистана, Туркменистана, Узбекистана, Армении, Азербайджана и Грузии. Основным критерием для отбора в рейтинг 40 городов, стало население, а именно города, в которых население превышает 150 тысяч человек.
Население 40 исследуемых городов составило 21,3 млн. человек, а совокупный ВРП - $275,9 млрд. Объем инвестиций в города ЦА и Кавказа составили $30,6 млрд., а средняя зарплата - $334, при этом самая высокая средняя заработная плата в городе Атырау ($852) и самая низкая в г.Худжанд ($118,5).
В целом для анализа взяты 14 индикаторов, разделенных на 5 основных направлений: технологическое развитие и человеческий капитал, экономический и торговый потенциал, а также выбросы в окружающею среду и уровень преступности.
По результатам ИССЛЕДОВАНИЯ, В ТОП 10 ГОРОДОВ ПО КОНКУРЕНТОСПОСОБНОСТИ вошли:
1. г.Нур-Султан – 390 балла
1. г.Баку – 384 балла
1. г.Тбилиси – 382 балла
1. г.Актау – 379 балла
1. г.Ашхабад – 366 балла
1. г.Батуми – 366 балла
1. г.Атырау – 365 балла
1. г.Алматы – 349 балла
1. г.Ташкент – 342 балла
1. г.Уральск – 299 балла
В общем рейтинге, самый высокий рейтинг получил г.Нур-Султан с общим баллом 390 и самый низкий рейтинг у г.Ош с общим баллом 183. 
Среди 40 городов по показателю уровня ВВП на душу населения лидирует г. Атырау ($37.700), по уровню затрат НИОКР на душу населения - г.Нур-Султан ($68,8), по количеству туристов на душу населения – г.Ташкент (2,68 туриста), по самому высокому уровню зарегистрированных малых предприятий в соотношении к численности населения – г.Нур-Султан (3,97%) и по сальдо миграции к численности населения – г.Шымкент (3,58%). 
Худшие показатели по объему выбросов в окружающею среду в кг. на душу населения – г.Павлодар (940 кг.) и по самому высокому количеству зарегистрированных преступлений в соотношении к численности населения – г.Алматы (3,64%).
Рейтинг городов стран ЦА и Кавказа составлен с учетом имеющихся официальных статистических данных по итогам 2018г.
По вопросам сотрудничества, просим общаться по электронной почте: info@ispg.pro
Ссылка на исследование: http://ispg.pro/research-top40-cities.html 

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------
International Strategy Partners Group – это стратегическое бюро, специализирующееся на подготовке экономических анализов, разработке передовых стратегий и концепций, а также проведению и продвижению международных мероприятий. 
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Press-release

Competitiveness rating of 40 cities of Central Asia and the Caucasus.

ISPG published a research report on the topic: “Competitiveness rating of 40 cities in Central Asia and the Caucasus.”
This rating is the first study of the competitiveness of cities in the region and their attractiveness for doing business, living and investing.
The study included 40 cities from 8 countries of Central Asia and the Caucasus - Kazakhstan, Kyrgyzstan, Tajikistan, Turkmenistan, Uzbekistan, Armenia, Azerbaijan and Georgia. The main criterion for selection of 40 cities was the population, in which it reached 150 thousand people.
The population of 40 studied cities amounted to 21.3 million people, and the total GRP - $275.9 billion. The volume of investments in the cities of CA and the Caucasus amounted to $30.6 bln., and the average salary is $334, with the highest average salary in Atyrau ($852) and the lowest in Khujand ($118.5).
In total, 14 indicators were taken for analysis, divided into 5 main areas: technological development and human capital, economic and trade potentials, as well as environmental emissions and crime rates.
According to the report, the TOP 10 CITIES BY COMPETITIVENESS are:
1) Nur Sultan -390 points;
2) Baku -384 points;
3) Tbilisi -382 points;
4) Aktau -379 points;
5) Ashgabat -366 points;
6) Batumi -366 points;
7) Atyrau -365 points;
8) Almaty city -349 points;
9) Tashkent -342 points;
10) Uralsk -299 points.
In overall, the highest score received by Nur-Sultan (390 points) and the lowest - by Osh (183 points).
Among 40 cities, Atyrau is the leader in terms of GDP per capita ($37.700), Nur-Sultan ($68.8) in terms of R&D expenditures per capita, and Tashkent (2,68 tourists) in – tourists per capita. The highest level of registered small enterprises in relation to the population is in Nur-Sultan (3.97%) and the highest level of migration to the population is in Shymkent (3.58%).
Contrary, the worst environmental emissions per capita is in Pavlodar (940 kg.) and the highest number of recorded crimes in relation to the population is in Almaty (3.64%).
Generally, the rating of cities of Central Asia and the Caucasus was compiled taking into account the available official statistics for year 2018.
For cooperation, please contact us by e-mail: info@ispg.pro 
Link: http://ispg.pro/research-top40-cities.html 
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